



ACTIVIDADES MENSUALES MAS DESTACADAS

Bajo la dirección del Ingeniero Agrónomo don Valeriano Yepes, y con asistencia de los señores Rodríguez Troncoso, Vázquez, Juanes, Rodríguez González, Montolio y Garrido, de las Agencias Comarcales del Servicio de Extensión Agrícola en Negreira, Verín, Monforte de Lemos, Ginzo de Limia, Viana del Bollo y Betanzos, respectivamente, ha tenido lugar en la finca Robles, del Servicio de Mejora de Prados y Ganado Vacuno del Plan Agrícola de Galicia, en Puebla de Brollón (Lugo), durante los días 25 al 31, ambos inclusive, del mes de mayo, un Cursillo para Expertos en Prati-cultura y Ensilaje. Asistieron también cua-
renta agricultores procedentes de todas las co-
marcas de Galicia, becarios en su mayoría de
la Junta de Fomento Agropecuario de Lugo
y FRIGSA.

Durante los días 26, 27 y 28 de mayo se ha celebrado en Talavera de la Reina una re-
unión restringida de Agentes de Extensión
Agrícola correspondientes a las Agencias Co-
marcales de Plasencia, Don Benito, Montijo,
Manzanares, Talavera de la Reina y Naval-
carnero, habiendo desarrollado ordenadamente
un programa de intercambio de ideas sobre
administración y organización general de las
Agencias, cambios de impresiones sobre los
trabajos desarrollados en cada Agencia, for-
ma de llevarlos a cabo, organización de cam-
pañas conjuntas, etc., todo lo cual permitirá
una mayor efectividad en la misión que cada
Agencia tiene encomendada.

Después de laboriosas gestiones iniciadas en
fecha anterior por la **AGENCIA COMARCAL
DE ALCALA DEL RIO** (Sevilla), se ha cons-
tituido en el seno de la Hermandad Sindical
de Labradores y Ganaderos de Brenes (Sevi-
lla) una Sección de Crédito.

Bajo la dirección de la misma Agencia se
ha establecido un campo de ensayo con 19 va-
riedades de maíz híbrido doble, de ciclos lar-
gos, medios y precoces, que permitirá aconse-
jar sobre las variedades más aptas para la
zona.

En colaboración con la C. O. S. A. de Bur-
gos, la **AGENCIA COMARCAL DE ARAN-**

DA DE DUERO (Burgos) organizó un Cursillo
de Tractoristas, habiendo participado en el
mismo 50 agricultores e hijos de agricultores,
30 de los cuales recibieron el carnet de trac-
torista, previo examen realizado ante el Inge-
niero de la Jefatura de Industria de Burgos.
Como colofón de este Cursillo se organizó un



Cartel mural anunciador del Curso de Tracto-
ristas organizado por la Agencia Comarcal de
Extensión Agrícola de Aranda de Duero.

concurso de habilidad de tractoristas, en el
cual tomaron parte alumnos y tractoristas pro-
fesionales, habiendo obtenido la mejor clasi-
ficación dos alumnos del referido Cursillo.

Como consecuencia de unas demostraciones
sobre olivos para control de «el prays» rea-

lizadas por la **AGENCIA COMARCAL DE CARMONA** (Sevilla), se trataron 33.800 olivos en varias fincas de los términos de Alcaudete, Cañibanal, Ventanal y otros.

En la **AGENCIA COMARCAL DE ALCAÑIZ** (Teruel) se ha celebrado el primer Curso de Tractoristas, en colaboración con el Instituto Laboral de aquella localidad, al que han asistido 19 agricultores, obteniendo 15 de ellos el correspondiente carnet de tractoristas, previo examen celebrado ante el Ingeniero Jefe de la Jefatura de Industria de Teruel.

Se desplegó una gran actividad para combatir una enfermedad que se presentó en el



Alumno practicando con arado desplazado en la terminación de un bancal.

ganado cabrío del término de Manzaleón, trasladando una res a la Facultad de Veterinaria de Zaragoza para su reconocimiento por el Catedrático de Infecciones, que diagnosticó la enfermedad y dió las recomendaciones debidas para su tratamiento.

El Ilmo. Sr. Director general de Agricultura felicitó personalmente a la Agencia por la labor realizada en la campaña de demostraciones de olivos.

En el pueblo de Fradelo, de la comarca de Viana del Bollo (Orense), se presentó una epidemia de «aborto brucelósico», procediéndose por la Agencia Comarcal de dicha localidad, en colaboración con el Veterinario, a la vacunación de 11 vacas.

Se vacunaron también 450 ovejas contra la «lengua azul» en tres pueblos de esta comarca.

Como consecuencia de las campañas de divulgación sobre plagas de la vid realizadas por la **AGENCIA COMARCAL DE MANZANARES** (Ciudad Real), se han tratado varios millones de cepas.

Esta Agencia Comarcal ha conseguido introducir en su comarca 25 cosechadoras, que han resuelto el problema de la recolección de cereales, que se presentaba muy difícil, debido a la escasez de mano de obra.

La **AGENCIA COMARCAL DE ALMAZAN** (Soria) ha logrado constituir en el seno de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos una Cooperativa del Campo, procediendo seguidamente a su tramitación.

Por mediación de la **AGENCIA COMARCAL DE COGOLLUDO** (Guadalajara) se solicitó, por 35 agricultores, los auxilios que el Estado concede para el despedregado de sus fincas.

Por la **AGENCIA COMARCAL DE CASTROMONTE** (Valladolid) se ha iniciado el tratamiento de mimbreras a base de Olorín pulverizable, alcanzando la cifra de 12.300 cepas tratadas hasta la fecha que hubo de suspenderse, debido al tiempo de lluvia.

Se han introducido los cultivos de melón y sandía, hasta ahora desconocidos en la comarca.

La **AGENCIA COMARCAL DE CASTROJERIZ** (Burgos) ha distribuido 410 pollitos de raza castellana negra, dando las correspondientes normas sobre su alimentación e higiene.

Por la **AGENCIA COMARCAL DE SALDANA** (Palencia), y en colaboración con la Sociedad Española de Fomento del Lúpulo, se han establecido tres plantaciones experimentales de esta planta.

Ante la necesidad que se presenta en la comarca de Monforte de Lemos (Lugo) de disponer de instalaciones para poder conservar los sobrantes de forrajes de primavera, la Agencia Comarcal prosigue, en colaboración con el Plan Agrícola de Galicia, la campaña de construcción de silos, cursando varias solicitudes, habiendo ya conseguido siete subvenciones.